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INTRODUCCIÓN

Con fundamento en el artículo 122 apartado A fracción VI de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos; articulo 53 apartado C de la Constitución Política de la Ciudad de México;
artículo 82 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México; artículos 133, 134, 135 y 136
del Reglamento Interno de del Concejo de la Alcaldía Xochimilco, me permito hacerle llegar el
siguiente contenido para que sea incluido en el informe anual del Concejo.

INTRODUCCIÓN

En el proceso de las elecciones del año electoral 2020-2021 forme parte de la coalición “Va por
México” en dónde los resultados me permitieron llegar a la Alcaldía de Xochimilco mediante la
Representación Proporcional, ya que la formula para poder tener un lugar dentro del Concejo me
favoreció.

El siguiente informe tiene por objetivo dar a conocer las actividades que como integrante del
Concejo de la Alcaldía Xochimilco realicé durante el primer año del periodo 2021-2024, es de
carácter público y para su difusión general a las y los ciudadanos.

En este primer año, tuvimos sesiones ordinarias, extraordinarias, sesión de comisiones ordinarias,
especiales y comparecencias; además, mesas de trabajo previas a las sesiones. Todos los temas
son importantes para mejorar las condiciones y la calidad de vida de los habitantes de esta
Demarcación Territorial; se atendieron a las y los vecinos en la oficina asignada, se realizaron
recorridos por mercados, ferias, barrios, pueblos, colonias, chinampas y canales; así también,
asistiendo a eventos y sesiones organizados por el Alcalde y Direcciones de esta administración.

El diálogo y respeto son primordiales para desarrollar con objetividad los trabajos que se
requieren en cumplimiento de nuestro deber y así poder dar solución satisfactoria a las
problemáticas que aquejan a las comunidades de Xochimilco.

Cabe mencionar que durante este primer año, hemos tenido varias observaciones tanto al Alcalde
como a sus Directores Generales; es un deber de los servidores públicos contar con los recursos
necesarios y aplicarlos de manera responsable para que los habitantes tengan los resultados
deseados.



TOMA DE PROTESTA

EL 1 DE OCTUBRE DEL 2021 SE LLEVÓ A CABO, 

LA TOMA DE PROTESTA Y SESIÓN DE 

INSTALACIÓN DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA 

XOCHIMILCO PARA EL PERIODO 2021-2024.



PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

APROBAMOS LA PROPUESTA DEL PRESIDENTE DEL 

CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ, PARA QUE EL 

C. HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ, OCUPE EL 

CARGO DE SECRETARIO TÉCNICO DEL CONCEJO DE 

LA ALCALDÍA XOCHIMILCO; TAMBÍEN, APROBAMOS LA 

INSTALACION DE LA MESA DE TRABAJO PARA LA 

INTEGRACIÓN DE COMISIONES.



ATENCIÓN A CIUDADANOS

DIALOGAR CON LOS JÓVENES COMPROMETIDOS 

DE LA DEMARCÁCIÓN, MARCARÁ LA DIFERENCIA 

PARA HACER LAS COSAS BIEN.



PRIMERA SESIÓN EXTRAORDINARIA

SE APROBÓ EL PROYECTO DE PRESUPUESTO DE 

EGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2022 DE LA 

ALCALDÍA XOCHIMILCO.

$2,065,881,948.00

CABE SEÑALAR QUE EN MESA DE TRABAJO, EXPUSE QUE 

FUE POCO TIEMPO CON EL QUE NOS ENTREGARON LA 

INFORMACIÓN PARA PODER ESTUDIAR Y ANALIZAR CON 

MAS DETALLE.



SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA

SE APROBARON LAS ACTAS DE LA PRIMERA 

SESIÓN ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA; ASÍ 

MISMO, LA INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES 

ORDINARIAS DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA 

XOCHIMILCO.

TAMBIÉN, SOLICITÉ UN INFORME DETALLADO 

SOBRE LA SITUACIÓN ADMINISTRATIVA DE CADA 

AREA DE LA ALCALDÍA.



INTEGRACIÓN DE COMISIONES 

EN MESA DE TRABAJO SE REALIZÓ LA 

INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES 

ORDINARIAS PARA EL PERIODO 2021-2024, 

PARTICIPANDO EN LAS SIGUIENTES:

JANY ROBLES ORTIZ

CONCEJAL

CARGO COMISIÓN

PRESIDENTA GESTIÓN INTEGRAL DE 

RIESGOS Y PROTECCIÓN 

CIVIL.

SECRETARIA PRESERVACIÓN DEL MEDIO 

AMBIENTE.

INTEGRANTE PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

INTEGRANTE SEGURIDAD CIUDADANA.

INTEGRANTE DESARROLLO TURÍSTICO Y 

FOMENTO ECONÓMICO.



MESA DE TRABAJO

SOSTUVIMOS UNA REUNIÓN INSTITUCIONAL CON 

EDGAR ARIEL CASTRO GARCÍA, DIRECTOR DE 

CABILDOS Y ENLACE DE LA CIUDD DE MÉXICO; 

DONDE ENFATICÉ, QUE ES FUNDAMENTAL QUE SE 

REALICEN ESTAS MESAS PARA REALIZAR 

ACCIONES QUE BENEFICIEN A LOS HABITATES DE 

LA DEMARCACIÓN TERRITORIAL.



TERCERASESIÓN ORDINARIA

APROBAMOS 

EL ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 

DEL CONCEJO.

EL ACUERDO DEL CALENDARIO DE 

INSTALACIÓN DE LAS COMISIONES 

ORDINARIAS.



PARTICIPACIÓN EN LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA

EN SESIONES ANTERIORES SOLICITÉ  SE NOS 

ENTREGARA  A LOS INTEGRANTES DE ESTE CONCEJO, UN 

INFORME DETALLADO DE LAS DIFERENTES ÁREAS QUE 

INTEGRAN ESTA ALCALDÍA, ESTO CON LA FINALIDAD DE 

CONOCER EL ESTADO  QUE GUARDABA CADA UNA; 

SUMANDONOS TAMBIÉN, A LA PETICION QUE SOLICITÓ 

LA CONCEJAL SARA FERNANDA PARA QUE NOS ASIGNEN 

UN ENLACE CON CADA UNA DE LAS DIRECCIONES Y 

PODER APOYAR A LA POBLACIÓN EN EL SEGUIMIENTO DE 

SUS DEMANDAS.



INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA

COMO INTEGRANTE DE ESTA COMISIÓN, INSTALAMOS 

POR MEDIO DE LA PLATAFORMA ZOOM.

MI PARTICIPACIÓN Y POSICIONAMIENTO FUÉ ESTAR 

VIGILANTE DE LAS ACCIONES EN MATERIA DE 

SEGURIDAD QUE REALICE LA TITULAR DE 

COORDINACIÓN PARA EL BENEFICIO DE LOS HABITANTES 

Y VISITANTES DE XOCHIMILCO; YA QUE LOS DATOS DEL 

INEGI, ARROJAN NÚMEROS NEGATIVOS.



SE APROBÓ:

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN.

EL CAMBIO DE CALENDARIO DE LA 

INSTALACIÓN DE LAS COMISONES ORDINARIAS 

DEL CONCEJO DE LA ALCALDIA XOCHIMILCO.

CUARTA SESIÓN ORDINARIA



LA DIRECTORA GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL JUANA 

ONÉSIMA DELGADO CHÁVEZ, NOS DIO EL INFORME RELATIVO 

A LA SITUACIÓN COVID-19 EN LA ALCALDÍA XOCHIMILCO.

EL PRESIDENTE DEL CONCEJO NOS INFORMÓ SOBRE LAS 

ACCIONES DE GOBIERNO DE LA ALCALDÍA DE XOCHIMILCO, 

CON RESPECTO A LAS OBRAS DE REENCARPETAMIENTO Y 

REPARACIÓN DE LAS LUMINARIAS QUE SE REALIZARON EN 

LAS COLONIAS, PUEBLOS Y BARRIOS DE LA DEMARCACIÓN.

CUARTA SESIÓN ORDINARIA



RECORRIDO POR OBRAS DE REENCARPETAMIENTO.

RECORRIMOS LA AV. PROLONGACIÓN DIVISIÓN 

DEL NORTE, YA QUE EL GOBIERNO DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO LLEVÓ A CABO TRABAJOS DE 

REENCARPETAMIENTO PARA EL BENEFICIO DE 

HABITANTES Y VISITANTES DE XOCHIMILCO; MIS 

COMPAÑEROS CONCEJALES Y YO, PUDIMOS 

COMPARTIR LA CENA PARA LOS TRABAJADORES 

QUE REALIZARON LA OBRA.



INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA

COMO INTEGRANTE DE ESTA COMISIÓN, PARTICIPÉ EN LA 

INSTALACIÓN.

LA PARTICIPACIÓN DE LOS HABITANTES HA 

EVOLUCIONADO Y JUNTO CON ELLA SE HAN HECHO MAS 

COMPLEJAS LAS PROBLEMATICAS DE LA SOCIEDAD; 

PERO, CON LEYES COMO LA DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SE DOTA A LOS 

HABITANTES DE LAS ALCALDÍAS CON MECANISMOS PARA 

INVOLUCRARSE DE MANERA MÁS INCLUYENTE. 



COMO SECRETARIA DE ESTA COMISIÓN, PARTICIPÉ EN SU INSTALACIÓN.

SUMAREMOS ESFUERZOS Y SEREMOS VIGILANTES DESDE ESTA 

COMISIÓN PARA QUE SE LLEVE A CABO LA PLANEACIÓN Y 

COORDINACIÓN DE PROYECTOS Y/O ACTIVIDADES ORIENTADOS A LA 

PRESERVACIÓN, PROTECCIÓN, RESTAURACIÓN DE LOS ECOSISTEMAS 

DEL SUELO DE CONSERVACIÓN Y DE LOS SERVICIOS AMBIENTALES QUE 

TIENE, EL FOMENTO DEL DESARROLLO SUSTENTABLE, DEL MANEJO DE 

LOS RECURSOS NATURALES PARA EL BENEFICIO DE LOS HABITANTES 

DE XOCHIMILCO.

INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESERVACIÓN DEL 
MEDIO AMBIENTE.



COMO SECRETARIA DE ESTA COMISIÓN, PARTICIPÉ 

EN LA INSTALACIÓN.

LA PANDEMIA LACERÓ GRAVEMENTE EL TURISMO 

Y ECONOMÍA DE LOS QUE SE DEDICAN A ESTE 

RAMO; SIN EMBARGO, FALTA DIFUSIÓN SOBRE LOS 

DIFERENTES PROGRAMAS A LOS QUE PODRIAN 

ACCEDER A LOS YA ANTES MENCIONADOS.

INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO TURISTICO 
Y  FOMENTO ECONÓMICO.



COMO PRESIDENTA DE LA COMISIÓN REALICÉ CON MIS 

COMPAÑEROS INTEGRANTES LA INSTALACIÓN.

EXHORTÉ A LAS AUTORIDADES INVITADAS DE LOS DIFERENTES 

NIVELES DE GOBIERNO QUE SE TOMARON EL TIEMPO PARA 

ACOMPAÑARNOS, PARA QUE IMPULSEN DESDE SUS TRINCHERAS 

PROTOCOLOS Y LEYES EN BENEFICIO DE LOS GOBERNADOS, YA 

QUE CONSTITUCIONALMENTE SE TIENE DERECHO A VIVIR EN UN 

ENTORNO SEGURO, A LA PROTECCIÓN CIVIL, A LA ATENCION EN 

CASO DE QUE OCURRAN FENOMENOS NATURALES, 

ANTROPOGÉNICOS O EN CASO DE ACCIDENTES POR FALLAS EN 

LA INFRAESTRUCTURA DE LA CIUDAD.

INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE DEPROTECCIÓN 
CIVIL



MESA DE TRABAO CON  LA UNIÓN DE CANOEROS DEL EMBARCADERO 
NUEVO DE NATIVITAS

SE REALIZARON MESAS DE TRABAJO ENTRE CANOEROS DEL 

EMBARCADERO DE NATIVITAS, UNA SERVIDORA Y EL DIPUATADO 

ERNESTO ALARCÓN JIMÉNEZ, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN EL 

CONGRESO DE LA CDMX; ESTO CON LA FINALIDAD DE PODER 

TOMAR LAS MEDIDAS PERTINENTES POR LA PUBLICIDAD 

DESATINADA QUE LA CADENA DE CINEPOLIS EMPRENDIÓ CON SUS 

SPOTS PUBLICITARIOS EN CONTRA DEL TURISMO DE LOS 

AMBARCADEROS DE XOCHIMILCO, QUE NO SOLO AFECTA A ESTE 

GREMIO, ES UNA AFECTACIÓN A OTROS RAMOS QUE DEPENDEN 

DIRECTAMENTE DEL TURISMO QUE SE GENERA EN LOS CANALES 

DE ESTA DEMARCACIÓN.



PUNTO DE ACUERDO EN PRO DEL TURISMO DE  XOCHIMILCO

GRACIAS POR LAS ATENCIONES DEL DIPUTADO 

ERNESTO ALARCÓN JIMÉNEZ, SE PROPUSO UN 

PUNTO DE ACUERDO PARA EXHORTAR A LAS 

AUTORIDADES COMPETENTES PARA QUE SE 

GENEREN ACCIONES QUE PROTEJAN EL 

TURISMO Y LA ECONOMÍA LOCAL DE LOS 

HABITANTES DE ESTA DEMARCACIÓN. 



APROBAMOS:

ACTA DE LA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA.

EN ASUNTOS GENERLES EXPUSE

EN MI CALIDAD DE PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PRTOTECCIÓN CIVIL, SOLICITÉ UN 

INFORME PORMENORIZADO SOBRE:

ESTUDIOS DE RISEGOS  INTERNOS Y EXTERNOS;

PLAN DE SEGURIDAD Y

LA INTEGRACIÓN DE LA CADENA DE MANDO.

TODO LO ANTERIOR PARA SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD DE TODOS LOS ASISTENTES A LA FESTIVIDAD DE “LA FLOR MÁS BELLA 

DEL EJIDO 2022 EDICIÓN CCXXXV” QUE SE CELEBRÓ DEL 3 AL 10 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO, EN ESTA ALCALDÍA.

SEXTA SESIÓN ORDINARIA



INFORMÉ SOBRE LAS MESAS DE TRABAJO QUE LLEVÉ A CABO CON 

CANOEROS, COMERCIANTES, RIBEREÑOS, Y OTROS GREMIOS QUE SE VIERON 

AFECTADOS POR EL DESATINADO COMERCIAL DE CINEPOLIS; EL CÚAL, 

DESPRESTIGIA NO SOLO LA IMAGEN DE LAS TRAJINERAS, TAMBIÉN EL DE 

XOCHIMILCO EN GENERAL; POR LO QUE SE CONTÓ  CON EL APOYO DEL 

DIPUTADO LOCAL Y PRESIDENTE DE LA JUCOPO ERNESTO ALARCÓN JIMÉNEZ, 

QUIEN EXHORTÓ A LAS AUTORIDADES CORRESPONDIENTES, ENTRE ELLOS AL 

ALCALDE JOSÉ CARLOS ACOSTA PARA QUE SE GENEREN ACCIONES, A LO 

QUE EL ALCALDE SE SUMÓ PROPONINEDO LA CREACIÓN DE UNA COMISIÓN 

ESPECIAL PARA REALIZAR DIFERENTES ACCIONES RESPECTO A ESTE TEMA.

SEXTA SESIÓN ORDINARIA



INFORME Y RECORRIDO SOBRE LOS PROTOCOLOS 
DE LA FLOR MÁS BELLA DEL EJIDO EDICIÓN 2022

NOS INFORMARON SOBRE LOS PROTOCOLOS Y 

ORGANIZACIÓN QUE SE EJECUTARON PARA LA 

REALIZACIÓN DEL EVENTO, RECORRIMOS LAS 

ÁREAS DÓNDE SE LLEVÓ A CABO EL MISMO.



INAUGURACIÓN DE LA FLOR MÁS BELLA DEL EJIDO 2022

ASISTÍ AL RECORRIDO QUE NOS INVITÓ EL 

ALCALDE POR LAS DIFERENTES ÁREAS 

CULTURALES, ARTÍSTICAS Y GASTRONÓMICAS 

QUE NOS OFRECIÓ LA FERIA.



GASTRONOMÍA QUE SE PRESENTÓ EN LA FLOR MÁS 
BELLA DEL EJIDO 2022

ASISTÍ, A LA MUESTRA GASTRONÓMICA Y BAILES 

TRADICIONALES QUE NOS INVITÓ EL ALCALDE; 

DÓNCE ESTUVIERON PRESENTES, MAS DE 38 

RESTAURANTES DE LA DEMARCACIÓN 

XOCHIMILCO. LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA PARA 

EL GREMIO RESTAURANTERO ES FUNDAMENTAL 

PARA PODER ATRAER MAYOR TURISMO.



APROBAMOS:

EL ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA.

SOLICITÉ ANTE EL PLENO DEL CONCEJO UN RECORRIDO POR LOS MERCADOS:

MERCADO 44 ZONA

MERCADO 383 AHUALAPA

MERCADO 381 TIERRA NUEVA

BENEFICIADOS POR EL PROGRAMA PARA EL FOMENTO Y MEJORAMIENTO DE LOS MERCADOS PÚBLICOS DE LA CDMX QUE LA 

SEDECO EN CONJUNTO CON LAS ALCALDÍAS, APLICARAN.

ESTO, CON EL OBJETIVO DE CONOCER LAS CONDICIONES EN LAS QUE SE ENCUENTRAN LAS INSTALACIONES, PREVIAS A LA 

APLICACIÓN DE ESTE RECURSO.

SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA



APROBACIÓN:

ACTA DE LA SEPTIMA SESIÓN DEL CONCEJO DE LA 

ALCALDÍA.

ACUERDO DEL CALENDARIO DE COMPARECNCIAS DE 

LOS TITULARES DE LAS ÁREAS ADMINISTRATIVAS 

ANTE LAS DIEZ COMISIÓNES DEL CONCEJO.

OCTAVA SESIÓN ORDINARIA



EN PUNTOS GENERALES, SOLICITÉ:

LOS INFORMES DE CADA ÁREA ADMINISTRATIVA DE LA ALCALDÍA PREVIO A 

CADA COMPARECENCIA CON UNA ANTICIPACIÓN DE 7 DÍAS Y SE 

ENTREGARAN A LA SECRETRÍA TÉCNICA; YA QUE NOS SERÍA DE MAYOR 

UTILIDAD PARA EL BUEN DESARROLLO DE LAS MISMAS.

SOLICITÉ EL DESASOLVE EN SANTA CRUZ XOCHITEPEC;YA QUE EN EPOCA DE 

LLUVIAS SE DESBORDAN LAS COLADERAS Y EL FOCO DE INFECCIÓN ES ALTO.

PODA DE UN ARBOL QUE SE ENCUENTRABA DENTRO DE LA PRIMARIA 

“HÉROES DE LA INDEPENDENCIA” EN SANTA MARÍA TEPEPAN, EL CUAL ESTÁ 

PUNTO DE CAER .

OCTAVA SESIÓN ORDINARIA



MESA DE TRABAJO CON LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 
CIUDADANA.

NOS EXPUSIERON EL MANUAL DE INTEGRACIÓN 

Y FUNCIONAMIENTO DEL COMITÉ DE 

SEGURIDAD CIUDADANA; SE HICIERON 

OBSERVACIONES Y PROPUESTAS PARA UN 

MEJOR DESEMPEÑO.



MESA DE TRABAJO GENERAL

DISCUTIMOS EL FORMATO DE LAS SESIONES DE LAS 

COMPARECENCIAS, REITERÉ MI INTERÉS PARA QUE LOS 

DIRECTORES NOS ENVIARAN SU INFORME CON LA DEBIDA 

ANTICIPACIÓN DEL CIERRE DEL EJERCICIO PRESUPUESTAL 

2021; ASÍ COMO LAS ACCIONES DETALLADAS Y AVANCE 

PRESUPUESTAL 2022 CORRESPONDINTE AL ÁREA A SU 

DIGNO CARGO; YA QUE NOS SERÍA DE GRAN UTILIDAD PARA 

EL BUEN DESARROLLO DE LAS SESIONES PROGRAMADAS.



COMPARECENCÍA DE LA TITULAR DE LA DIRECIÓN GENERAL 
DE ADMINISTRACIÓN DE LA ALCALDÍA XOCHIMILCO.

SE LE CUESTIONÓ SOBRE ¿CÓMO SE 

DISTRIBUYÓ EL GASTO DEL PRESUPUESTO 

CONFORME AL POA PRESENTADO PARA EL 

EJERCICIO 2021 Y LO QUE LLEVAMOS DE ESTE 

2022?

ESTO CON LA FINALIDAD DE SABER EN QUE SE 

ESTÁ APLICANDO EL PRESUPUESTO.



COMPARECENCIA DEL DIRECTOR GENERAL DE ASUNTOS JURÍDICOS Y DE 
GOBIERNO, LIC. FRANCISCO PASTRANA BASURTOS

SOLICITÉ NOS INFORME CON EXACTITUD EL PRESUPUESTO FINAL 

YA MODIFICADO DE SU ÁREA YA QUE NO COINCIDIÓ CON LO QUE 

NOS EXPUSO LA DIRECTORA GENERAL DE ADMINISTRACIÓN.

SOLICITÉ UN INFORME PORMENORIZADO EN RELACIÓN A LOS 

DICTÁMENES DE LOS 49 ASENTAMIENTOS HUMANOS 

IRREGULARES.

UN INFORME SOBRE LA RECAUDACIÓN DEL ÁREA DE 

AUTOGENERADOS, LAS CUALES SON ADMINISTRADOS POR 

DIFERENTES J.U.D.



COMPARECENCIA DE LA DIRECTORA GENERAL DE OBRAS Y DESARROLLO URBANO, 
MAESTRA MARTHA EUGENIASÁNCHEZ MEMBRILLO

LAS INCONSISTENCIAS NO FALTARON; 

DESAFORTUNAMENTE NO COINCIDEN LAS 

CIFRAS QUE NOS DIO LA DIRECTORA GENERAL 

DE ADMINISTRACIÓN CON LAS DE ESTA ÁREA, 

SE LE SOLICITÓ UNA EXPLICACIÓN Y NOS DIJO 

QUE SE NOS HARÁ LLEGAR POR ESCRITO A 

NUESTRA OFICINA EN EL CONCEJO.



COMPARECENCIA DE LA DIRECTORA GENERAL DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL, LIC. ITZEL 
YUNUEN ORTIZ MIJARES.

PRESENTÓ SU INFORME DE ACTIVIDADES; ASÍ COMO 

EL DEL PRESUPUESTO ASIGNADO A SU ÁREA.

SABEMOS QUE LOS PROGRAMAS 

DESAFORTUNAMENTE NO ALCANZAN A CUBRIR A 

CADA UNA DE LAS FAMILIAS, SIN EMBARGO HAY 

FAMILIAS QUE CUENTAN CON 2 O 3 PROGRAMAS Y 

DEJAN SIN POSIBILIDAD A OTRAS FAMILIAS PARA QUE 

ACCEDAN A ESTOS BENEFICIOS.



COMPARECENCIA DEL DIRECTOR GENERAL DE 
SERVICIOS URBANOS, GUSTAVO ARIAS ROSAS

INCONCISTENCIAS EN SU INFORME 

FINANCIERO, YA QUE EL ÁREA DE 

ADNISTRACIÓN TRAE OTROS DATOS; A LOS QUE 

RESPONDIÓ QUE “EL NO IBA A DEBATIR 

NÚMEROS.”



COMPARECENCIA DE LA DIRECTORA GENERAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. JUANA 
ONÉSIMO DELGADO CHÁVEZ.

FUE UNA DE LAS POCAS COMPARECENCIAS QUE 

TUVO COHERENCIA Y FUE LO MAS CLARA POSIBLE 

PARA PODER DARNOS INFORME SOBRE EL 

PRESUPUESTO EJERCIDO.



SESIÓN DEL CONSEJO DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y 
PROTECCIÓN CIVIL.

EN ESTA PRIMER SESIÓN SE NOS INFORMÓ 

SOBRE LOS AVANCES EN MATERIA DE 

PROTECCIÓN CIVIL EN LA DEMARCACIÓN 

TERRITORIAL DE XOCHIMILCO.



COMPARECENCIA DE LA COORDINADORA DE SEGURIDD CIUDADANA , LIC. SANDRA BARRÓN

LOS DATOS DE LA FISCALIA GENERAL DE LA CDMX, NOS 

DICEN QUE DE ENERO A MAYO LOS DELITOS 

AUMENTARON POR KILOMETRO CUADRADO.

MIENTRAS TANTO, LA COORDINADORA NOS EXPLICA QUE 

ES DIFICIL ERRADICAR LOS DIFERENTES DELITOS QUE SE 

COMETEN EN LA DEMARCACIÓN, SIN EMBARGO LOS 

TRABAJOS SE SEGUIRAN COORDINANDO ENTRE LOS 

DISTINTOS NIVELES DE GOBIEERNO PARA 

SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD DE LA CIUDADANIA. 



COMPARECENCIA DEL DIRECTOR GENERAL DE MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SUSTENTABLE, VETERINARIO 
GUERRERO DE LA CRUZ CLAVEL.

ES RESPONSABILIDAD DE LOS HABITANTES Y AUTORIDADES 

DE ESTA DEMARCACIÓN, CONCERVAR LOS POCOS 

PULMONES QUE QUEDAN EN ESTA CIUDAD, AL IGUAL QUE 

LOS CANALES Y ZONA CHINAMPERA. POR ESO, ES DE SUMA 

IMORTNCIA TENER ESTRATEGIAS QUE PROTEJAN LOS 

HUMEDALES YA QUE DIARIAMENTE SON BOMBARDEADOS 

POR AGUAS GRISES Y NEGRAS; ESTAS AFECTAN 

DIRECTAMENTE A LOS CANALES, EL RIEGO DE PLANTAS Y 

HORTALIZAS QUE SON SEMBRADAS; ADEMÁS SON UN FOCO 

DE INFECCIÓN PARA LOS HABITANTES Y TURISTAS.



MEA DE TRABAJO PREVIA A LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA 

PROPUSE:

SE REALICE LA COMPARECENCIA DEL TITULAR DE LA 

DIRECCIÓN DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y 

PROTECCIÓN CIVIL, ING. PEDRO TORRES ORTEGA; ANTE LA 

COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL DEL CONCEJO DE LA 

ALCALDÍA XOCHIMILCO.

SOLICITÉ UN INFORME DE LAS ACCIONES EMPRENDIDAS POR 

PARTE DE LA ALCALDÍA CON RESPECTO AL REPUNTE DE 

COVID-19.



RECORRIDO POR MERCADOS BENEFICIADOS 
CON EL PROGRMA DE LA SEDECO.

REALIZAMOS UN RECORRIDO DE RECONOCIMIENTO POR 

LOS MERCADOS 44 Y 383 QUE FUERON BENEFICIADOS 

CON EL PROGRAMA “ACCIÓN INSTITUCIONALPARA EL 

FOMENTO Y MEJORAMIENTO DE LOS MERCADOS 

PÚBLICOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y LA OTRA 

APORTACIÓN SERÁ POR PARTE DE LA ALCALDÍA, ADEMAS 

EL MERCADO 377, EL CUAL SERÁ REHABILITADO CON 

PRESUPUESTO SÓLO DE LA ADMINISTRACIÓN LOCAL.



COMPARECENCIA DEL DIRECTOR DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS 
Y PROTECCÍ´ON CIVIL, ING. PEDRO TORRES ORTEGA.

NO HUBO CLARIDAD CON LA APLICACIÓN DE 

PRESUPUESTO.

ES INDISPENSABLE QUE TODOS LOS QUE FORMAN PARTE 

DE ESA ÁREA, TENGAN UNA CAPACITACIÓN CONSTANTE.

SE ACTUALICE EL ATLAS DE RIESGO DE LA ALCALDÍA Y 

LOS PROPTOCOLOS PARA CUALQUIER EVENTUALIDAD SE 

APLIQUEN EN TIEMPO Y FORMA.



RECORRIDO

EN COMPAÑÍA DE VECINOS DE LA COLONIA ARENAL DEL 

PUEBLO SAN MATEO XALPA, RECORRÍ LAS CALLES CON 

VECINOS QUE NOS EXPUSIERON  LA PROBLEMÁTICA QUE 

CADA AÑO SUFREN POR LAS INUNDACIONES DEL RÍO 

SANTIAGO, SE HIZO LA OBSERVECIÓN A LAS ÁREAS 

CORRESPONDIENTES PARA QUE REALICEN LA LIMPIEZA 

PROFUNDA Y RETIREN TODOS LOS DESECHOS QUE SE 

EXTRAEN; ASÍ MISMO, EL DESASOLVE DEL DRENAJE DE LAS 

CALLES ALEDAÑAS.



RECORRIDO

RECORRÍ EL CIRCUITO, MARTÍNEZ DE CASTRO, LOS 

VECINOS SUFREN POR EL DESBORDAMIENTO DE LAS 

AGUAS DEL RÍO SANTIAGO, LAS COLADERAS ESTAN 

TAPADAS Y ELLOS TIENEN QUE PONER COSTALES DE 

ARENA PARA EVITAR QUE SE INUNDEN SUS CASAS; SE 

SOLICITÓ A LAS DIFERENTES ÁREAS DE LA ALCALDÍA 

QUE ATIENDAN CON URGENCIA LA PROBLEMÁTICA 

QUE AQUEJA A ESTA COMUNIDAD.



TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL.

SE APROBÓ:

SE REALIZARA UN RECORRIDO A FONDO POR LOS MERCADOS 377 Y 44 DE ESTA 

DEMARCACIÓN, YA QUE NOS HICIERON REPORTES DE DEFICIENCIAS QUE PONEN 

EN RIESGO A LOS LOCATARIOS, CONSUMIDORES Y TURISTAS QUE RECORREN 

TODOS LOS DÍAS LOS PASILLOS PARA REALIZAR SUS COMPRAS; ES POR ESO, QUE 

SOLICITÓ ESTOS RECORRIDOS CON JUNTO CON LA DIRECCIÓN DE PROTECCIÓN 

CIVIL.

SE LLEVARÁ A CABO EL PRIMER CURSO DE PRIMEROS AUXILIOS DIRIGIDA A LOS 

COMPAÑEROS  CONCEJALES, SECRETARIA TÉCNICA Y EQUIPOS DE TRABAJO DE 

CADA UNO DE ELLOS. 



MESA DE TRABAJO

REALIZAMOS UNA MESA DE TRABAJO CON LAS 

COMISIONES UNIDAS DE SEGURIDAD CIUDADANA Y 

DE GOBIERNO Y ASUNTOS JURÍDICOS DEL CONCEJO 

CON LA COORDINADORA DE SEGURIDAD 

CIUDADANA DE ESTA DEMARCACIÓN.

SE REVISARON LAS CORRECCIONES DEL MANUAL DE 

INTEGRACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DEL COMITÉ DE 

SEGURIDAD CIUDADANA.



SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE 
DESARROLLO TURÍSTICO Y FOMENTO ECONÓMICO.

APROBAMOS CITAR AL DIRECTOR GENERAL DE 

TURISMO Y FOMENTO ECONÓMICO PARA PODER 

TRABAJAR MEJOR LA PROPUESTA DE 

MODIFICACIÓN QUE ENVIÓ AL CONCEJO SOBRE 

EL BANDO “INDICACIONES PARA UN VIAJE SEGURO 

Y PLACENTERO.”



DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA

APROBAMOS EL ACTA DE LA NOVENA SESIÓN.

SOLICITÉ QUE SE NOS INFORMARA , SI LA ALCALDÍA REALIZÓ 

EL PROYECTO PARA SOLICITAR EL FONDO ADICIONAL DE 

FINANCIAMIENTO DE LAS ALCALDÍAS Y SU DISTRIBUCIÓN. Y 

DE HABER SIDO APROBADO POR EL ÓRGANO REVISOR.

DESAFORTUNADAMENTE, NO CONTABAN CON ESA 

INFORMACIÓN Y POR CONSIGUIENTE NO SE NOS PUDO DAR 

LA INFORMACIÓN SOLICITADA. 



ATENCIÓN A VECINOS

SE ATENDIERON A VECINOS DE LA DEMRCACIÓN, 

ORIENTANDOLOS Y APOYANDOLOS EN LAS 

DIFERNTES PROBLEMÁTICAS 



MESA DE TRABAJO

NOS REUNÍMOS CON EL DIRECTOR GENERAL DE 

TURISMO Y FOMENTO ECONÓMICO, EN DONDE 

ABORDAMOS EL TEMA SOBRE LOS PRESTADORES 

DE SERVICIOS QUE LABORAN EN LOS DIFERENTES 

EMBARCADEROS DE LA DEMARCACIÓN.



RECORRIDO

RECORRIMOS LA SEGUNDA SECCIÓN DE 

CERRILLOS EN EL PUEBLO DE TULYEHUALCO, SIN 

DUDA LA FALTA DE ATENCIÓN EN ESTA ZONA ES 

NOTORIA, DIMOS SEGUIMIENTO A LA PETICIÓN DE 

TRABAJOS QUE LA ALCALDÍA TENDRÁ QUE 

REALIZAR PUES AFECTA A LOS VECINOS QUE DÍA A 

DÍA TRANSITAN EN ESTAS CALLES.



CONVENIO

ASISTÍ A LA FIRMA DEL CONVENIO E INSTALACIÓN 

DEL GRUPO DE BUSQUEDA DE LA ALCALDÍA 

XOCHIMILCO.



MESA DE TRABAJO

SE PROPUSO Y ACORDAMOS LA INTEGRACIÓN DE LAS 

COMISIONES ESPECIALES. 

DE LA CUAL SOY INTEGRANTES DE:

JANY ROBLES ORTIZ

CONCEJAL

CARGO COMISIÓN

SECRETARIA DERECHOS HUMANOS

INTEGRANTE COORDINACIÓN DE ASESORES

INTEGRANTE SEGUIMIENTO SESAC



SEGUNDA SESIÓN DE PARTICIPACÓN CIUDADANA.

NOS PROPORCIONARON LA INFORMACIÓN CON RESPECTO 

AL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL EJERCICIO FISCAL 

2022.

SEÑALÉ QUE MUCHAS DE LAS OBRAS QUE APLICARÁ LA 

ALCALDÍA CON ESTE PRESUPUESTO, ES UN DEBER DE LA 

MISMA Y SÓLO UTILIZA A LOS COMITÉS PARA DELEGAR SU 

RESPONSABILIDAD Y REALICEN LAS OBRAS QUE SON 

OBLIGACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESTA 

DEMARCACIÓN.



PASE DE LISTA

ACUDÍ AL PASE DE LISTA QUE SE LE REALIZA A LOS 

ELEMENTOS DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA 

DEMARCACIÓN.



PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE SEGURIDAD 
CIUDADANA.

ASISTÍ A LA INSTALACIÓN DEL COMITÉ DEL COMITÉ DE SEGURIDAD 

CIUDADANA, EN DÓNDE LOS PUNTOS A TRATAR FUERON:

INFORME DE DIRECTOR REGIONAL DE LA SSC EN XOCHIMILCO.

INFORME DEL FISCAL EN XOCHIMILCO DE LA FGJCDMX.

APROBACIÓN DEL MANUAL DE INTEGRACIÓN Y FUNCIONAMIENTO 

DEL COMITÉ DE SC DE LA ALCALDÍA.

APROBACIÓN DEL SUB-PROGRAMA DE SC DE LA ALCALDÍA.

APROBACIÓN DEL CALENDARIO DE SECIONES.



CEREMONIA

ESTUVE PRESENTE EN LA CEREMONIA CÍVICA 

CONMEMORATIVA DEL CLXXV ANIVERSARIO DE 

LA GESTA HEROICA DE LOS NIÑOS HÉROES.



INSTALACIÓN DECOMISIONES ESPECIALES.

INSTALAMOS LA COMISIÓN ESPECIAL DE DERECHOS 

HUMANOS, EN LA CUAL SOY SECRETARIA.

INSTALAMOS LA COMISIÓN ESPECIAL DE CESAC, DE 

LA CÚAL SOY INTEGRANTE.

INSTALAMOS LA COMISIÓN ESPECIAL DE LA 

COORDINACIÓN DE ASESORES.



DÉCIMO SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO

MI PARTICIPACIÓN EN PUNTOS GENERALES FUE:

VOLVÍ A PREGUNTAR SOBRE EL PROYECTO PARA SOLICITAR EL RECURSO DEL 

FONDO ADICIONAL A LAS ALCALDÍAS, TENIENDO UN MONTO ASIGNADO PARA LA 

ALCALDÍA POR $1,095,464.32

EN DONDE DE NUEVA CUENTA SEGUIAN CON EL DESCONOCIMIENTO DEL MISMO 

Y EN DONDE EL PROPIO ALCALDE ME SOLICITÓN LE COMPARTIERA LA FUENTE DE 

DONDE SE PUBLICÓ DICHO FONDO.

LAS BASES PARA SOLICITAR ESTE FONDO ADICIONAL FUE PUBLICADO EN EL 

DIARIO OFICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO EL 18 DE MAYO DE 2022



EN ESTA MISMA SESIÓN Y CON LOS ACONTESIMIENTOS RECIENTES POR EL SISMO 

DEL 19 DE SEPTIEMBRE DE 2022, SOLICITÉ UN INFORME SOBRE EL ESTADO DE 

ACTUALIZACIÓN DEL PROGRAMA DE PROTECCIÓN CIVIL DE LA ALCALDÍA DE 

XOCHIMILCO, PORQUE EN MESES PASADOS AUN SE SEGUÍA UTILIZANDO EL DEL 

PERÍODO 2018-2021, IFORMACIÓN DADA POR LA DIRECCIÓN DE GESTIÓN 

INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL.

A LO QUE RESPONDIO QUE SI SE HAN ACTUALIZADO TANTO EL PROGRAMA 

INTERNO DE PROTECCIÓN CIVIL DE LA ALCALDÍA Y EL ATLAS DE RIESGO DE LA 

MISMA, COMO SE HA ESTADO TRABAJANDO EN LOS PROGRAMAS INTERNOS DE LOS 

MERCADOS, SOBRE TODO EL DE LOS MERCADOS 44 Y 377 QUE SON LOS DE MAYOR 

PROPORCIÓN.

DÉCIMO SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO



EL 21 DE SEPTIEMBRE EN LA GACETA OFICIAL SE EMITIERON 

CONVOCATORIAS Y PREMIOS QUE SE DARIAN PARA ALGUNOS 

CONCURSOS COMO EL DE "XOCHIMILCO PATRIO" ASÍ COMO OTROS POR 

LAS DIFERENTES FECHAS QUE SE CONMEMORAN Y REVISANDO LOS 

COSTOS DE LOS PREMIOS QUE VA A DAR ESTA ALCALDÍA POR MEDIO DE LA 

DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SE HACEN COMPARACIONES 

DE LAS COMPRAS EN DIFERENTES TIENDAS, Y SE OBSERVAN INCREMENTOS 

CONSIDERABLES EN PRODUCTOS CON LAS MISMAS CARACTERÍSTICAS.

EL ALCALDE NOS RESPONDE QUE MUCHAS VECES LOS COSTOS PUEDEN 

VARIAR HAST POR EL COLOR DEL EQUIPO O CAPACIDAD DEL SOFTWARE.

DÉCIMO SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO
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